

2024-07-22

Incrementa comunicación entre IECM e INE durante el primer semestre del proceso electoral 2023-2024

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/incrementa-comunicacion-iecm-e-ine-primer-semester-proceso-electoral-2023-2024.html>

* Aumenta de manera exponencial el intercambio de información entre las autoridades electorales local y federal

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informó que ha mantenido una comunicación constante y estrecha con el Instituto Nacional Electoral (INE) durante el primer semestre del año, en el marco del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024. Esta colaboración ha sido facilitada por el Sistema de Vinculación con los Organismos Públicos Locales Electorales (SIVOPLE), creado por el INE.

El SIVOPLE, herramienta para el intercambio de información, cuenta con dos módulos principales: el de Seguimiento de Actividades, que maneja las comunicaciones originadas desde el INE, y el de Consulta y Documentos, destinado a las consultas del IECM. A través de este sistema, el INE puede enviar solicitudes de información al IECM y recibir consultas relacionadas con la aplicación o interpretación de normativas, acuerdos o resoluciones.

Durante los primeros seis meses de 2024, el INE envió al IECM un total de 545 circulares, informativos, invitaciones y oficios, lo que representa un aumento del 162% en comparación con los 208 documentos enviados en el mismo periodo de 2023. Estas comunicaciones fueron gestionadas por la Secretaría Ejecutiva del IECM, a través de la Dirección de Vinculación con Organismos Externos, y distribuidas a las áreas correspondientes dentro del instituto según sus atribuciones.

Por su parte, el IECM envió al INE 577 acuerdos, consultas y oficios durante el primer semestre del año, lo que refleja un incremento del 312% respecto a los 140 enviados en el mismo periodo del año anterior. Abril fue el mes con mayor número de comunicaciones del INE al IECM, con un total de 112, mientras que en marzo el IECM realizó 115 consultas a la autoridad electoral federal. Además, en la primera quincena de julio, el INE envió 14 comunicaciones, mientras que el IECM realizó 26 consultas.

Este notable aumento en el intercambio de información entre ambas instituciones evidencia su compromiso conjunto por garantizar un proceso electoral transparente y eficiente. La estrecha colaboración, facilitada por el SIVOPLE, no solo mejora la coordinación y la toma de decisiones, sino que también refuerza la confianza de la ciudadanía en las autoridades electorales.

La continuidad de esta dinámica de comunicación permitirá enfrentar con éxito los retos que surjan durante el proceso electoral y fortalecerá la democracia en la Ciudad de México. Ambos organismos indicaron que la transparencia y eficiencia en la gestión electoral son fundamentales para mantener la confianza pública y asegurar un proceso democrático robusto y confiable.